

# Melipilla se prepara para la temporada de incendios forestales 2025-2026 con nuevo COGRID

## **Description**

Autoridades regionales, bomberos y CONAF coordinan estrategias de prevención y combate para enfrentar los incendios de sexta generación.

La Delegación Presidencial Provincial de Melipilla convocó esta semana a un nuevo Comité para la Gestión del Riesgo de Desastres (COGRID), con miras a la próxima temporada de incendios forestales 2025-2026. La reunión, encabezada por el delegado provincial Bastián Alarcón, congregó a las principales autoridades y organismos especializados en la materia, señaló la oficina de prensa de este ogánismo.

#### Participación interinstitucional

El encuentro contó con la presencia de Elke Huss Catalán, directora Regional de CONAF; Miguel Muñoz, director Regional de SENAPRED; el Coronel Enrique Rebolar, director de la Escuela de Suboficiales y autoridad militar de coordinación para la provincia; además de equipos de CONAF provincial, bomberos y encargados de emergencias de los municipios de Melipilla.

## Balance de la temporada anterior

Según informó el delegado Alarcón, durante la temporada 2024-2025 se registró un mayor número de focos de incendio, pero con menor afectación de hectáreas siniestradas. "Existe mayor efectividad de combate en los incendios forestales gracias a los puestos de mando de incidentes, donde se trabaja con bomberos, CONAF y emergencias municipales", destacó la autoridad.

### Enfoque en la prevención

La directora regional de CONAF, Elke Huss Catalán, enfatizó que la prevención será clave para la próxima temporada. "En esta región el 100% de los incendios son originados por el ser humano, por lo tanto, es un tema primordial para bajar la ocurrencia y el daño que se produce", explicó.

Entre las iniciativas preventivas destacan los programas "Comunidades Preparadas", dirigido a vecinos de sectores de interfaz urbano-rural, y "Escuelas Preparadas", orientado a capacitar docentes y estudiantes.



#### Desafíos regionales

Miguel Muñoz, de SENAPRED, reveló que estadísticamente la Provincia de Melipilla fue la segunda provincia con más incendios forestales en la región durante la temporada anterior, después de Chacabuco. "Históricamente antes era Melipilla la primera, lo que es un avance, pero debemos seguir avanzando aún más", señaló.

#### Rol de las Fuerzas Armadas

El Coronel Rebolar destacó la participación histórica del Ejército a través de las Brigadas de Refuerzo de Incendios Forestales (BRIFEs), que actúan en emergencias de gran magnitud con tareas de evacuación, seguridad y ayuda humanitaria.

#### Preparación para incendios de sexta generación

El COGRID se enfoca especialmente en desarrollar capacidades para enfrentar los llamados "incendios de sexta generación", fenómenos de mayor intensidad y velocidad de propagación que requieren estrategias de combate más sofisticadas y coordinación interinstitucional efectiva.

La próxima temporada de incendios forestales se presenta con condiciones climáticas y de seguía similares a la anterior, lo que refuerza la importancia de las medidas preventivas y la preparación coordinada de todos los organismos involucrados en la protección de las comunidades rurales de la provincia. www.elmaipo.cl

El Maipo/Imágenes DPPM

**Date Created** 

Agosto 2025